



## LOCALLIS

### “Casa o barrio de lo LOCAL”...

Locallis, “*especialistas en desarrollo local*” es un organismo de la Sociedad Civil, que en México y ahora en Iberoamérica, pretende unir experiencia y conocimientos con profesionistas y profesionales comprometidos y dedicados en el impulso y desarrollo del municipalismo en nuestro país.

Estamos constituido legalmente desde el año 2002 trabajando con una innovadora estrategia para promover el desarrollo local basada en fortalecer a dos actores clave: gobiernos municipales y sociedad civil organizada (grupos sociales y civiles) buscando vías de cooperación y corresponsabilidad para avanzar hacia esquemas de interacción participativa, incluyente y sustentable.

LOCALLIS. Y vale la pena aclarar, el vocablo, que es muy similar al nombre de esta revista: VOX LOCALIS... Ambas provienen de la raíz latina “Local”, lo opuesto a lo global..., Pero en nuestro caso, la palabra se compone con una doble “le”.. ya que en México, el término “CALLI”.. en la lengua Náhuatl, significa “casa o barrio”. Lo cual nos lleva a que LOCALLIS refiere a “casa de lo local”, es decir en donde se privilegia lo Local... que surge del barrio... de los ciudadanos con sus autoridades...

Desde nuestros inicios nos planteamos como:

Nuestra visión: Gobiernos municipales y sociedad civil se fortalecen y trabajan corresponsablemente en procesos de desarrollo local que generen justicia social en México.

Nuestra misión: Ser un equipo profesional, comprometido y solidario que aporte conocimientos, metodologías y herramientas a gobiernos municipales y sociedad organizada para vigorizar procesos de desarrollo local

A lo largo de nuestra historia, hemos trabajado en tres grandes ejes:



Las cuales nos han permitido desarrollar proyectos con organismos internacionales, como la Fundación Ford, The William and Flora Hewlett Foundation, The Open Society Institute, y el Banco Mundial. Además de la colaboración con diversos organismos tanto federales y estatales de nuestro país.

Algunos de nuestros integrantes de Locallis, han sido socios UIM desde el año 2000, pero es hasta el 5 de febrero de 2013, en la ciudad de Tlalnepantla de Baz, en presencia de nuestro consejero presidente de México ante la UIM, el Mtro. Pablo Basáñez, cuando se formaliza con la firma con el Dr. Federico A. Castillo Blanco, la integración de nuestra organización como Territorio UIM.

A partir de esta fecha hemos trabajado entorno a tres líneas de acción:

- a. Mejoramiento y adecuación de materiales con contenido del sistema político mexicano (anteriormente desarrollados por Locallis) para lograr la complementariedad y difusión con la gran plataforma de formación virtual de ha desarrollado la UIM a lo largo de 20 años y poder compartirlo con nuestros colegas de Iberoamérica.
- b. Identificación y participación de convocatorias con organismos multilaterales como La Unión Europea (UE) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) principalmente, a fin de desarrollar proyectos que fortalezcan el desarrollo local, a través de impulso del municipio mexicano y posibles alianzas con municipios y/u organismos de Iberoamérica.
- c. Promoción y difusión de los programas, cursos y giras que realiza la UIM en Iberoamérica, en nuestro país (Asociaciones de municipios, organismos de gobierno, académicos y municipios mexicanos).

Para el 2014, estamos trabajando para consolidar esta gran alianza y poder Crear y trabajar en RED, con los organismos, instituciones y sobre todo con las *personas* que conforman la comunidad UIM.

Como Locallis -UIM seguiremos trabajando para fortalecer las temáticas vigentes que se encaminen al fortalecimiento local, invitando, involucrando y ENREDANDO a **personas, asociaciones municipales, universidades** y diferentes **organismos gubernamentales** en torno a los desafíos de los municipios en Iberoamérica.



**Equipo Locallis UIM:**

De izquierda a derecha: Nina Schulte-Schmale, Jaime Netzáhuatl Jiménez, Ana Delia García, Raúl Solís Barrueta y Luis Hurtado Tejo.